

LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.838

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miércoles 24 de Enero 1934

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general.

Rayos X

Plaza de Colón 8.º Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

Camino adelante

Cuquerías y armas al hombro.

Una vez más el señor Paco Largo en su discurso del domingo, ha vuelto a proclamar sus ansias de apoderarse del Poder por todos los medios. Este pobre hombre desde que el cuco del Borbón por mediación de Primo de Rivera le puso el dulce momio en los labios haciéndole Consejero de Estado, no tiene más afán que ser mandón. Lo arregostó después la República que premió su hazaña del 15 de diciembre dándole una cartera en lugar de darle un pasaporte para Bata o para las Islas Chinchas y, lanzado de la poltrona, no tiene más obsesión que volver a ella. ¡Qué lástima de estuquista ha perdido el arte de albañilería! A Paco Largo le ocurre algo parecido a lo que le ocurría al General Ros de Olano, que era un poeta entre los militares y un militar entre los poetas. El señor Paco es un albañil entre los políticos y un político entre los obreros.

Recordarán ustedes aquellos discursos pronunciados en el Parlamento por Sánchez Román demostrando la crasa ignorancia del exalbanil en su gestión como ministro de Trabajo. El Sr. Paco no supo nunca contestar al que pulverizaba su obra legislativa y cuando algo decía al contendiente, había que reordenar las palabras de aquel personaje de «El Rey que rabió»: «No abre el ministro la boca, que no diga un disparate».

Claro es que esto mismo le pasa cuando habla en los mítines pero sus vaciedades, incongruencias y desconocimiento de ciertas materias no se notan por el público de los mítines como por el

público del Congreso o de cualquier centro cultural. Es evidente que con el palustre o la plana en la mano, es mucho más elocuente el señor Paco que haciendo uso de la palabra.

La cosa es que el famoso revolucionario del 15 de diciembre, el puritano que aceptó un sueldo del Borbón, sueña con la revolución—es decir, con que la hagan otros para obtener él los frutos y con él otros vivales que lo siguen—pero presentimos que antes de lograr su deseo lo va a aniquilar la ansiedad. ¡Pobre señor Paco! No duerme pensando cuándo volverá a utilizar aquel lujoso automóvil de veinte mil duros!, mientras los pobres obreros caminan a pie y muchos, descalzos. Sería lamentable que aquel auto, se convirtiera algún día en auto judicial.

Para este fiero líder del socialismo acomodaticio que acepta cargos de manos reales como de la Matrona República, el recuerdo de aquella vida de Consejero y después la de ministro le producen unas nostalgias que lo consumen. Las ve ahora como un sueño, como el que recuerda la proyección de una película que no volverá a ver.

Ha dicho en su discurso que no es republicano ni quiere,—claro, lo que el quería eran las dos mil quinientas del ala todos los meses—y que para acaparar el Poder el socialismo, no es menester que la masa obrera sea culta como dicen muchos. Naturalmente. Cuando la masa obrera sea culta no podrá usted comulgarla con ruedas de molino como lo hace

ahora. Entonces sabría un poquito más que usted y apreciaría en toda su extensión la cantidad de cuquería que hay en sus palabras, en sus hechos y en su pensamiento.

JUAN DEL PUEBLO

Letras de luto

La Prensa de la capital nos trae hoy la triste noticia para nosotros del fallecimiento de nuestro querido amigo don Gregorio Barnés Gómez pariente de nuestro director.

Gregorio Barnés era popularísimo en Murcia y querido de cuantos lo trataban por la afabilidad de su trato y bondad de carácter.

En esta Redacción era muy estimado don Gregorio Barnés por lo que la noticia de su muerte nos ha ocasionado profundo pesar.

Descanse en paz su alma y reciba su familia toda nuestro sentido pésame por la sensible pérdida que experimentan.

CRISIS RESUELTA

Martínez Barrio a Gobernación. D. Diego Hidalgo a Guerra.

El señor Lerroux estuvo ayer tarde a las 5 en el Palacio Nacional, a fin de tratar con el señor Alcalá Zamora de la resolución de la crisis.

A las cinco y media salió el señor Lerroux, siendo abordado por los periodistas que le preguntaron si la crisis había quedado resuelta.

El jefe del Gobierno contestó afirmativamente:

—A Gobernación va Martínez Barrio, y a la vacante que deja D. Diego Hidalgo.

Han sido nombrados por el Presidente de la República—añadió el Sr. Lerroux—Alto Comisario en Marruecos, el señor Rico Avello y Presidente del Consejo de Estado, el señor Abad Conde.

DE MI COLECCION

Postal Pedagógica

Lesiona Derechos.

Comentábamos anteaer la existencia en un mismo cuerpo profesional (el del Magisterio), de gran diversidad de agrupaciones y la finalidad que cada una persigue, congruente con el ideal, motivo de su apinamiento, aunque lesivo para la común y recta aspiración.

Es desconsolador, irritante y afrentoso el litigio que entre los educadores suscita la, al parecer, inminente segregación de plazas del futuro concurso de traslado, para adjudicarlas a los cursillistas que, pacientemente, esperan su ansiada colocación en propiedad. ¿Qué podemos decir cuando *estos, esos y aquellos* dirigentes han resultado impotentes para disuadir tal despropósito?

El asunto no admite ya providencia? Una vez más el Estatuto del Magisterio queda conculcado: colóquense los cursillistas en las condiciones precisas para solicitar por traslado aquellas vacantes que por su población o por su situación constituyen la máxima aspiración de quienes, con muchos años de servicios, abrigaban la esperanza de solicitarlas y probablemente ser nombrados para las mismas, y con nosotros afirmarán que, a tenor de su edad, chillarían y procurarían interponer todo género de recursos para desbaratar tamaño desaguisado.

¡Cómo hemos de opinar unánimemente! Las pretensiones injustas, las resoluciones contraproducentes entendemos se deben detestar y nunca pretenderse.

Esperanzas frustradas después de largo tiempo de cobijamiento, merece todo género de disculpas en quien vitupere tan inesperada usurpación de derechos.

Estará facultada la Administración para llevar a cabo la inconveniencia que exacerba a numerosos maestros propietarios, mas todavía nos atrevemos a consignar que no se consumará, al menos con la amplitud que temieron, quienes dieron robustez a la fusión que compendia el traslado voluntario.

No creemos sea esta una época de postergaciones y de atropellos, sino de reparaciones y acrisolada justicia. Las actuales Autoridades de la enseñanza meditarán el valor y el derecho que demandan tantos años de privaciones, sufridas por confiar en la Ley.

ELADIO GITRAMA

El tiempo

Ayer fue un día de prueba, para catalogarlo en el archivo de los más lísimos. Anoche lució la luna en el cielo despejado de nubes pero con un frío que calaba los huesos. Esta mañana en sus primeras horas torna un nublaro, tendencioso a dejar paso al sol, predominando el frío, al que ya tenemos que ir acostumbrándonos puesto que juzgar por los hechos dejó nuestra Ciudad su temperatura templada, haciendonos pensar con verdadera pena, en ese gran número de niños que pululan por nuestras calles descalzos y mal cubiertas sus flácidas carnes con girones de re-

pa, implorando una limosna que es casea por ser inúmeros los que piden.

Escuela y dispensa dijo el gran Costa, pero la dispensa no existe, y la Escuela con hambre, es mala educadora.

Banquete

Recogiendo la idea lanzada por el diario de Lorca LA TARDE se organiza un banquete en honor de don José Sala, por su brillante y eficaz actuación al frente del Círculo Mercantil que se verificará en el Hotel España.

La Comisión organizadora

TEATRO GUERRA

Para el próximo Jueves. Gran programa extraordinario FOX. Que presenta a sus simpáticos artistas,

Janet Gaynor y Charles Farrell, en

MARIANITA (ANA MARIA)